

# EL NUEVO DIARIO

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia.	1/2
En el resto de España, trimestre.	4
Anuncios y esquilas mortuorias, a precios convencionales	

TORTOSA

Sábado 21 Abril 1900

### PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Bassa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia a la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

## EL EFECTO

La crisis parcial por la que han jurado el cargo de ministros de la Corona los señores marqués del Vadillo, García Alix, marqués de Aguilar de Campó y Gasset, abre, según ha dicho el mismo presidente del Consejo de ministros, un nuevo período en la vida gubernamental del partido conservador. Hasta ahora había sido necesario normalizar la situación de Hacienda. Puestas en vigor las leyes financieras votadas por las Cortes, toca al Gabinete presidido por don Francisco Silvela reorganizar los servicios públicos. Para hacerlo ha llamado al poder a persona que nunca militó en las filas de su partido. Ha creído conveniente crear un ministerio al aire libre de quien pudo ser representante en algún modo de opinión pública, y lo ha creado por inaugurar un procedimiento de selección para el desempeño del poder que hasta hoy no era conocido.

Lo que ha hecho en la actualidad el Sr. Silvela, pudo hacerlo cuando buscó el concurso de los Sres. Polavieja y Durán y Bas, y hubiese ganado tiempo y emprendido con más prontitud, y acaso con mayor eficacia, la reorganización que hoy declara un turno.

Tres épocas distintas pueden señalarse en la política conservadora. Fue la primera aquella en la cual el presidente del Consejo se separó de su ilustre jefe D. Antonio Cánovas del Castillo por afirmaciones que tendían a liberalizar más la doctrina del partido a que este último prestó su autoridad incontrastable.

La segunda distinguióse de la precedente por la aproximación del señor Silvela a los genuinos representantes de la política canovista, aproximación mediante la cual se dió al Gobierno el rancio matiz que convenia a las ideas de que volvía a ser depositario; y la tercera época es la presente, que se distingue de las otras dos: primero, porque en ella ya no se va al núcleo de la agrupa-

ción política que comulga indudablemente en los principios conservadores a buscar consejeros de la Corona, sino que se pide ayuda para la gobernación a factores cuyo primer acto de neófitos lo verifican al tomar posesión de una cartera; y, segundo, porque la designación no ha sido hecha por la excelencia extraordinaria de los méritos personales del escogido, aunque éste los tenga, y muy notables, sino por la necesidad de que la atmósfera del partido conservador se vea renovada por elementos que lleven a la misma ciertas cualidades tónicas que la presenten como más grata a la generalidad.

El Sr. Silvela ha roto al obrar así con todas las tradiciones de su partido. Supongamos que lo que es una excepción se convirtiese en regla general, y se daría al traste con esos grandes núcleos que constituyen una fuerza poderosa cuando los vivifica el concurso de la opinión pública, y, sobre todo, ó tendrían que contentarse los consejeros de la Corona con ser figuras ornamentales del gobierno, ó entregados individualmente a sus respectivos criterios no informados en el general de una colectividad política, el ejercicio del poder carecería de la unidad de acción, sin la cual nada útil puede hacerse.

Parécenos innecesario decir una vez más que la opinión pública es respecto de los partidos lo que el oxígeno es respecto del aire. Sin aquel gas éste no sirve para sostener nuestra existencia. Sin la opinión pública los partidos sucumben.

Pero esto no quiere decir que si los últimos viven como encerrados en campana neumática, se les tonifique con el ingreso en la misma de un factor extraño, porque si su constitución no cambia, si la campana sigue sobre la platina, el vacío se hará muy pronto y el nuevo factor se sumará a los otros como estéril elemento, sin ninguna provechosa actividad. Lo que importa es respirar el aura del país a pulmón lleno. Los partidos que como los enfermos no pueden vivir en ella porque no ten-

gan resistencia bastante para activar la respiración en atmósfera más oxigenada que la que antes respiraron, dejarán de ser, vencidos en la lucha con el medio, y los capaces de sufrir las excitaciones de éste, esos serán los que sobrevivan, vencedores en el combate vital.

Nosotros deseamos que en la última etapa del Gobierno conservador sea este más afortunado que en las anteriores. El bien debe apetecerse, cualquiera que sea la mano que lo distribuya, y aunque nosotros no confiásemos en el éxito de esta política de las postrimerias, hacemos votos porque el país no pase por el plano inclinado en que se halla, a la línea de máxima pendiente.

## Cosas nuestras

El señor Silvela es de antiguomaestro consumado en este arte de las «compensaciones» tan castizo en la política española.

El fué quien, en cierta ocasión, obligado a relevar un gobernador contra quien dentro y fuera de su provincia se habían alzado hasta las piedras, lo relevó... nombrándolo para un destino de mayor importancia y más apetecible.

Consecuente con ello ahora ha hecho algo análogo con el marqués de Aguilar de Campó. Unánimemente se le había declarado el peor alcalde padecido por Madrid en los últimos años. Todo el mundo esperaba que de la crisis saldría la destitución del alcalde, y, en efecto, el señor Silvela ha atendido los clamores de la opinión quitando de la alcaldía al caballeroso marqués para hacerlo ministro de Estado! ¿Cómo podrá ser que el que fracasa en la plaza de la Villa triunfe en la planta baja de Palacio? ¿Cómo creer que quien no sirve para alcalde de una población sirva para manejar la vida exterior de un pueblo, singularmente en circunstancias tan difíciles como las actuales y las que se avecinan en la política internacional?

Todos contábamos con tener en el ministerio de Estado, mientras sazónaba el momento de llevarlo al de Marina, a don Joaquín Sanchez de Toca, ilustre publicista que levantó

na tiempo como bandera simpática la idea de una *España Mayor, Greater Spain*, y ahora salimos con que el que va a engrandecernos es el marqués de Aguilar, el alcalde que con el encarecimiento de la vida, el incremento de la ansiedad y la desaparición de toda policía no ha logrado más que achicarse a Madrid!

—Cosas nuestras, dirá el señor Silvela.

## “El Imparcial,” ANTE EL NUEVO GOBIERNO

A las suspicacias que pudieran surgir entre aquellos que todo lo convierten en substancia y que pudieran suponer un cambio en el carácter independiente del popular diario democrático, con ocasión de la entrada en el ministerio de su director D. Rafael Gasset y Chinchilla, hijo del fundador de aquel periódico, se anticipa *El Imparcial*, escribiendo lo siguiente, que no por hacerlo con el motivo que le sirve de base, deja de ser más elocuente, más significativo, más claro ni más terminante.

Dice así: Los redactores de *El Imparcial*, al despedirse de un amigo cariñoso, que fué durante largo tiempo su guía seguro en la ruda batalla del trabajo, experimentan una profunda pena. El grande honor que recibe el señor Gasset, sus patrióticas esperanzas de realizar como ministro lo que defendió como periodista y como diputado, los generosos estímulos que le impulsan, la necesidad y la urgencia de la obra que se le encomienda, no pueden avanzar en nosotros la tristeza de la separación.

Estas faenas del periódico engendran, en quienes juntos las sobrellevan, vínculos de ardoroso afecto que participan de la ternura familiar y de la firme mutua adhesión de los soldados que pelean juntos. Al partir de esta casa quien fué más que jefe compañero, más que compañero amigo entrañable, al dejarnos quien dió aquí tan altos ejemplos de aquellas cualidades que sobre todas las otras honran nuestra profesión, no podemos participar completamente de los sentimientos de júbilo que, sin duda, deben llenar hoy el alma de cuantos conozcan y aprecien el noble carácter, el talento perpicaz y las vehe-

mentes iniciativas del nuevo ministro de Obras Públicas.

Ni aún la esperanza, compartida con el deseo que tenemos de que pondrá en el cumplimiento de sus promesas aquella eficaz energía, aquel denodado empeño que derrochó a diario en las contiendas periodísticas, disminuye la pena que sentimos al vernos sin él. Confiamos en que ha de ser útil su colaboración en la obra que el gobierno emprende y beneficios a la patria sus pensamientos y sus resoluciones, pero preferiríamos conservarle entre nosotros por un efecto de egoísmo que no es otra cosa sino la exaltación de la amistad.

Desde hoy EL IMPARCIAL y el Sr. Gasset vivirán en esferas distintas: el atento a sus obligaciones de hombre de gobierno; nosotros, cuidadosos como siempre, de representar lo más fielmente que nos sea dable los movimientos de la opinión pública.

Esas son las tradiciones de EL IMPARCIAL, eso es EL IMPARCIAL mismo. Hemos vivido y seguiremos viviendo para servir los intereses nacionales, sin que sean parte a estorbarlo consideraciones de ningún orden; en lo que el gobierno acierte tendrá nuestro apoyo, como lo tuvieron todos los gobiernos, sea la que haya sido su significación. En lo que se equivoque hallará nuestra censura tan viva como corresponda. Y no decimos sobre esto más, porque el movimiento se prueba andando.

## Crónica

Señor Alcalde que podría su señoría dar las ordenes oportunas a la brigada municipal para que taparan unos hoyos que hay en la plaza de Alfonso XII desde tiempo inmemorial y los que no sabemos tengan otro objeto más que el probable de que se rompa las piernas algún transeunte corto de vista ó descuidado? Se lo agradecerá todo el vecindario.

Telegrafían de Alicante que ha naufragado una embarcación, pereciendo tres mujeres y salvándose cuatro hombres.

Desde el 1.º de Mayo al 25 inclusive, se admitirán solicitudes para ingreso en la Escuela especial de Ingenieros de Minas, en los exámenes de Junio, y durante todo el mes de Agosto para los de Septiembre.

Ha sido declarado apte para el ascenso nuestro querido amigo el joven é ilustrado 2.º Teniente del Batallón que guarnece esta plaza don Antolin Blanco.

Damos a nuestro amigo la enhorabuena.

Por la alcaldía de esta ciudad se ha publicado un bando anunciando a los dueños de perros, no los permitan vagar por las calles sin el corres-

pondiente bozal, bajo el aparcamiento, en caso de no cumplir lo ordenado, de hacerlos acreedores a exigirles la responsabilidad a que hubiere lugar.

De Flix nos dicen que el vecino D. Francisco Otiol Larrosa ha recogido una paloma mensajera, despedazada por dos gavilanes, cuya paloma tenía la siguiente inscripción:

Puebla de Híjar año 1899.  
Caspe núm. 185.  
Calatorado 282, y en la pata llevaba el anillo con las iniciales F. F. 1890 3.

Hoy debe terminar sus tareas la Comisión mixta de reclutamiento con la revisión de los expedientes de los mozos de Tortosa.

Tan pronto la embajada española llegue a Marrakesch, saldrá para Mazagán el cañonero «Martin Alonso Pinzón», para que pueda traer a la Península todas las noticias que de dicha embajada hayan de transmitirse al Gobierno.

Se han concedido títulos de 1.000 pesetas a los maestros de Batea, don Estéban Barrachina y doña Teresa Vernis.

De un modo oficioso se ha dicho que accediendo a los deseos del ministro de Gracia y Justicia, el señor Silveira había telegrafiado al subsecretario de la Gobernación, que se encuentra en Sevilla, ofreciéndole la subsecretaría del ministerio que ocupa el señor marqués de Vadillo y que el señor marqués de Lema no había aún contestado.

Parece que no es exacto que el actual subsecretario de la Gobernación haya contestado, aunque en términos corteses, oponiéndose al cambio ofrecido.

Es de creer que así que regrese a Madrid podrá fácilmente ser convencido el señor marqués de Lema.

El Juzgado de primera instancia de Reus hace pública la sentencia dictada en méritos del juicio declarativo de mayor cuantía seguido contra los deudores principales de la sociedad «El Porvenir de Cornellá», hoy disuelta.

La recaudación de las contribuciones directas é indirectas ha ofrecido durante el primer trimestre del año natural corriente, comparándola con la de igual periodo del año anterior, un aumento de más de 20 millones de pesetas.

La Gaceta publica anteayer un decreto del ministerio de Estado creando la Junta encargada de organizar en Madrid, para noviembre próximo, un Congreso ibero americano.

En el preámbulo se manifiesta el deseo de dar a conocer todos los productos de España a las repúblicas de Sud de América porque hoy conviene más que nunca estrechar los lazos de

afecto que unen los pueblos hispano americanos.

En este sentido el futuro Congreso debe cumplir un alto ideal de nuestra raza.

Próximamente deben hacerse por la Administración de Hacienda las oportunas convocatorias para la constitución de los gremios que han de actuar dentro del año económico de 1900

Hoy a las 9 de la mañana han sido desencajonados los cuatro bravatores andaluces que se lidiarán mañana por las cuadrillas de Negro Facultades y Gallardo.

El matador negro llamó durante la tarde de ayer y el día de hoy la atención de grandes y chicos.

La corrida creemos que se verá concurridísima.

Los precios son los siguientes: Entrada sombra 1'25.—Entrada sol 0'99.—Medias entradas sombra 0'75.—Medias sol 0'55. El sello a cargo del público.

En la librería de D. José María Bernis Puente Piedra 1 y Hojalatería de Canalla Rosa 7, se expenden las entradas hasta las 3 de la tarde de mañana.

El «Boletín Oficial» publica una circular de la Junta provincial del Censo de la población recomendando a las Juntas municipales que no han llevado a cabo todavía la formación del Nomenclator general, lo verifiquen con toda urgencia con los documentos censales, conforme a las instrucciones dadas para llevar a cabo este servicio.

Con motivo de la solución de la última crisis se ha hecho un esfuerzo para sacar al ilustre marqués de Perales del retiro en que vive. El señor Silveira le ofreció hace días el cargo de alcalde Madrid, como tributo de consideración y afecto al ilustre prócer; pero este se escusó de aceptar por su edad avanzada y el estado de su salud que requiere cuidados y esmeros incompatibles con la vida activa de la primera autoridad municipal.

Varios industriales de Barcelona se proponen coooperar a la empresa planteada por varios agricultores de Andalucía, Extremadura y provincias de Levante que se proponen este año ensayar el cultivo del algodón en rama.

Dado el excelente estado de las comarcas citadas para el cultivo del textil referido y el gran consumo que da esta principalísima materia para la industria hace hace Barcelona, de realizarse el proyecto, resultaría beneficio y adelanto para la producción nacional.

He aquí la lista de los prisioneros libertados que han llegado recientemente a Manila, según comunica el general Jaramillo.

De ejército: sargentos Sixto Muñoz Martínez, Manuel Calín Vázquez,

Ricardo Postigo Sanchez, Ambrosio Aparicio Avila, Cruz Martín Jobo, Vicente Castellano Morán, Francisco Herrán Sanchez Eugenio, Francisco Vidal Cadenas, Vicente Antonio Oliveros.

Y cabos Rafael Vázquez Noris, Deogracias del R'º Pascual, Gregorio Fernández Moreno, Arcadio Vidal Sánchez, Domián León Bartolomé, Adolfo Castro Fernández, Emilio Callejón Corral, Cesáreo Ayla Sanchez, Ricardo Morán Menéndez, Sebastián Gutierrez Alvarez. Además, 53 soldados.

De infantería marina, sargentos José Santiago Jimenez, Pascual Bardonas Vicente y 15 soldados.

También dos religiosos. Otro vapor llegará en breve trae 15 prisioneros más, según referencias de los primeros.

Quedan unos cuatrocientos más en la provincia de Tayabas.

Los contribuyentes deudores por cédulas personales del ejercicio actual están incluidos en los beneficios que concede el art. 15 de la vigente ley de Presupuestos. Por lo tanto, las personas que no se hayan previsto de dicho documento pueden adquirirlo sin penalidad alguna.

Quedan a salvo los derechos que corresponden a los investigadores y denunciadores y los reconocidos a agentes ejecutivos.

Como dato curioso recortamos de Le Messenger, de Bruselas, el siguiente estado que representa el peso de un millón de francos en cada una de las varias clases de billetes, oro y plata que circulan en Bélgica:

	Kilos	Gramos
En billetes de 1.000 francos.	1	330
— de 500 »	2	287
— de 100 »	9	428
— de 50 »	14	560
— de 20 »	32	410
En oro . . . . .	332	500
En piezas de 5 drámas.	5.000	

Por cifras, se ve la gran facilidad que los billetes de Banco prestan a las transacciones.

Leemos en un colega de Tarragona:

«De común acuerdo y mútuo consentimiento entre los socios, ha sido declarada disuelta en Tortosa en la sociedad «Manuel Panisello y C.º», quedando el activo y pasivo de la misma a cargo del socio D. Manuel Panisello.»

La Gaceta publica, entre otras, las inclusiones en el plan general de las del Estado, de las siguientes carreteras, una de la de Valls a Igualada y Pont de Armentera que termine en la de Tarragona a Barcelona, junto al pueblo de Altafulla y Torredembarra, y otra transversal entre la de Vinaroz a la Venta Nueva y la de Castellón a Tarragona, que unirá a los pueblos de Amposta y Santo Bàrbara.

Según parece, el Gobierno francés

se niega á admitir en su nación á los condenados con motivo del atentado de la calle de Cambios Nuevos, cuya pena fué conmutada en Enero último por la de extrañamiento.

Como quiera que dichos sujetos eligieron para su residencia Marsella ó París, se lucha con dificultades para trasladarles al extranjero.

El ministro de la Gobernación, tiene en estudio un proyecto de arreglo de la policía, sobre la base de un aumento en Madrid y Barcelona.

El decreto se llevará muy pronto á la Gaceta.

El sueldo de estos funcionarios, será de 1.500 pesetas anuales.

Por el veredicto del Jurado en el proceso de la calle Mayor de Madrid se impone á José Lucas la pena de muerte con accesorias y la interdicción civil para el caso de indulto, y á Isabel Lucas 17 años y 4 meses de reclusión.

El fallo ha producido en el público buena impresión.

**La confianza**

**recompensada**

Quando intereses graves se hallan en juego en una familia y que es menester consultar una persona competente sobre el particular, la primera condición que se exige es la confianza. De la misma manera, cuando una de la familia está mal de salud, el médico que se consultará es el que inspira confianza, la que no adquiere sino después de una serie de curas operadas. Del mismo modo si un medicamento ha dado buenos resultados, si uno se deja guiar por los buenos consejos de personas dignas de confianza, puede beneficiarse de las ventajas que se han obtenido con su uso.

Siguiendo este razonamiento, la señorita Angela Girardin de St. Brice, Yonne, Francia, ha logrado reponer su salud deshecha y minada desde hace mucho tiempo por una anemia terrible. Había visto á su lado compañeras, que sufrían del mismo mal, curarse con el uso de las Píldoras Pink y con plena confianza las ha tomado también, y el resultado no se ha hecho esperar, como lo prueba su carta.



«Les he de expresar mi sentido agradecimiento, nos escribe, por el buen efecto que me han producido las Píldoras Pink. Desde hace más de dos años, padecía una anemia grave, que inspiraba el mayor cuidado á los que me rodeaban. Mi de-

bilidad era tal que no podía andar ya. Tenía violento dolor de cabeza, neuralgias y palpitaciones que me hacían sufrir lo indecible. Si por casualidad, me sentía con ánimo para salir un poco, perdía inmediatamente el aliento; ha visto curarse varias de mis compañeras del mismo mal, tomando sencillamente las Píldoras Pink; hice lo mismo, y he vuelto á recuperar las fuerzas. Los buenos colores han reemplazado la gran palidez de mi rostro y todos mis dolores han desaparecido, habiendo recobrado mi cara la expresión de antes.»

Tened, pues, la misma confianza y tomad las píldoras Pink todas las que padeceis de anemia ó de agotamiento y debilidad prematuros por exceso de trabajo ú otros, ya que ellas os pondrán fuertes y os darán vigor.

Las Píldoras Pin se hallan de venta en casa de D. Francisco de P. Calleja, Tortosa y principales farmacias al precio de pesetas 4 cuatro la caja, ó de pesetas 21 las 6 cajas. (Representante para España Frans Janssens, 139, Paseo de Gracia Barcelona.

**Observaciones meteorológicas**

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 21 de Abril de 1900

**Barómetro**

Máxima 765. Mínima 764. Oscilación 1.

**Termómetro**

Máxima 24'00 Mínima 10'00 Media 17'00.

Evaporímetro, 6'07.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. O.

Observaciones, Termómetro seco 20'50. Idem húmedo 19'00.

**El Alumno,**

Joaquín Sabaté.

**El Alumno,**

José Campa.

**Ingleses y boers**

El corresponsal de «The Times» telegrafía desde Londres diciendo que hasta ahora no tiene confirmación oficial el supuesto movimiento del general Warren.

Dicen de Capetown que se esperan con ansiedad los resultados de los nuevos movimientos del general Roberts para cortar la retirada y envolver los commandos que operan al rededor de Weppener.

Esta mañana ha partido de Southampton, con dirección al Africa del Sud, el transporte *Delibara*, con 31 oficiales y 1.245 hombres.

Telegramas de Pretoria dan cuenta de la llegada allí de los prisioneros de los boer.

Estos son 4 capitanes, 4 tenientes,

un corresponsal, lord Rosly y 10 prisioneros más.

Los prisioneros que había en Pretoria enfermos en el hospital son en número de 150.

Ha dicho que la fecha de las elecciones generales no ha sido fijada todavía.

Ha añadido que espera una ocasión oportuna para indicar la política mejor que ha de seguirse en el Africa del Sur.

Sir Charles Dilke ha pronunciado un discurso en Colport.

Ha declarado que nunca creyó que la guerra del Transval llegara á exigir los grandes sacrificios que ha realizado y tiene que realizar todavía Inglaterra.

La prensa inglesa sigue hablando de la publicación del parte oficial del combate de Spionskop.

Dice que si publicaran los informes del general Roberts quedaría muy desmejorado el prestigio de los generales que tomaron parte en aquella operación.

El periódico «The Standard» no cree que el general Carrington tenga á su cargo la liberación de Mafeking, haciendo levantar el sitio por la parte Sur.

Telegrafían de Kimberley, con fecha 18, que el general Methuen ha publicado una proclama invitación á los boers á someterse, ofreciendo el indulto y dando un plazo que terminará el día 6 del proximo mayo para que se rindan y entreguen las armas.

Con fecha de ayer telegrafían al «Daily Mail» desde Capetown diciendo que circula el rumor de que mister Kruger no está dispuesto á continuar la resistencia después del primer combate decisivo que se libre.

Este rumor se halla en contradicción con reiteradas declaraciones del presidente del Transval, por lo que supone que no se hará esperar la rectificación consiguiente.

Lord Foster ha pronunciado un discurso diciendo que las minas de oro del Transval sostendrán pesadas cargas cuando se firme la paz, pues la guerra no se ha emprendido en interés de los capitalistas sino para manter la suprecia inglesa y la integridad del territorio británico en el Africa del Sud.

Un telegrama de Capetown que ha recibido «Daily Mail» participa que un destacamento de tropas inglesas, enviado por lord Roberts ocupó la plaza de Dweradorp.

De Bloenfontein dicen que el generalísimo Roberts lo tiene todo dispuesto para emprender de un momento á otro la marcha de avance por el Estado libre de Orange.

«The Times» ha recibido telegra-

mas de Lorenzo Marquez anunciando la llegada á Beira del general Carrington.

Mr. Cecil Rhodes regresará en breve al Africa del Sud desde Londres

Telegrama de Capetown dicen que la censura se ejerce por las autoridades inglesas con gran severidad.

A esto se atribuye la falta casi absoluta de noticias por parte de los corresponsales de los periódicos.

Los periódicos publican despachos fechados ayer en Bloenfontein en que se anuncia haberse librado un nuevo combate al Sud de la estación de Karregtins, situada á seis millas al norte de Clec.

**ESPECTÁCULOS**

**Plaza de Toros de Tarragona**

Gran corrida de toros para el día 6 de Mayo de 1900, feria de dicha capital.

Se lidiarán seis escogidos y bravos toros de cinco años cumplidos, de la antigua y renombrada ganadería de los señores

**Herederos de Bipamillán**

con divisa encarnada, por las cuadrillas de los afamados diestros,

**Lagartijillo y Algabeño**

Entrada general, sombra, Ptas. 4'35

Id. id. sol, id. 2'70

El vigente impuesto del Tesoro, equivalente al del Timbre, á cargo de la Empresa.

Para más detalles en los carteles y prospectos.

**SE NECESITAN Un oficial y aprendiz de barbero** en la peluquería de Patricio Subirats sita en la calle de Cruera n.º 15 frente á la Iglesia Cathedral.

**OFICIAL BARBERO**

Se necesita uno para todo estar en la barbería del Pasaje Franquet, Tortosa.

**LAS CAROLINAS**

Nueva chocolatería de **CARLOS GIL CAPERA** CALLE DE LA ESTACION

FRENTE AL «CAFÉ UNIVERSAL» TORTOSA

Se sirven platos sueltos á domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

GRAN CASA DE HUESPEDES á cargo de

**Pedro Juan Mateu** Mayor, 4, Santa Bárbara

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa.

# EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico  
Defensor de los intereses morales y materiales de

## Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 5

**Disponible**

## PIGOTA LINFIA PURA DE VACA, RECIENTE

(PRÉVIO ANÁLISIS MICROSCÓPICO)

Todos los dias festivos de 11 a 12 mañana

## DR. SABATÉ

Especialista en PARTOS  
y enfermedades de mujeres  
y niños

ANGEL, 16, PRINCIPAL.—TORTOSA.

### EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.—AÑO 3.º

#### ¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadrado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.

Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Compañía de Ferrocarril.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédulas personales.—Pasas medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicis de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: A la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalán, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria  
(Casa fundada en 1760).

## Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

**CATALOGOS GRATIS**

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA